



Journée Portes Ouvertes de l'Armée luxembourgeoise 13.07.2025

L'Armée luxembourgeoise se prépare à relever les défis d'aujourd'hui et de demain en assumant pleinement sa part dans les efforts collectifs de défense aux côtés de ses partenaires alliés, ceci dans un contexte géopolitique mondial de plus en plus tendu et une augmentation de l'effort de défense dans tous les pays européens. Ainsi à titre d'exemple :

- Aujourd'hui par un entraînement en commun avec les alliés et une participation aux groupements multinationaux de l'OTAN déployés en Lituanie et en Roumanie.
- Demain en préparant la mise sur pied du futur bataillon binational belgo-luxembourgeois de reconnaissance de combat de type médian dans le cadre du programme français Scorpion.

Spécificités 2025 :

- o Exposition des trois types de véhicules blindés dans le cadre du bataillon binational (Jaguar, Griffon, Serval).
- o Présentation des nouvelles capacités de l'Armée (la capacité anti-char via le Missile Moyenne Portée (MMP) ; la capacité Sniper ; la capacité du Fire Support Team (FST), la police militaire (MP)).
- o Une armée en transformation et moderne grâce à l'acquisition de nouveaux équipements militaires comme les véhicules CLRV (Command Liaison and Reconnaissance Vehicle) ou encore les fusils d'assaut Heckler & Koch.

Toutes les informations sur les différents stands et le programme sur : <https://jpo.armee.lu>



Bataillon binational BEL-LUX: acquisition de 3 types de véhicules blindés

1. Contexte

En 2021, pour répondre au contexte géopolitique, le Luxembourg a reçu pour objectif capacitaire de l'OTAN l'établissement d'un bataillon binational de reconnaissance de combat de type médian, ensemble avec la Belgique, à l'horizon 2030.

2. Situation actuelle

Par le terme « médian », il y a lieu de comprendre que cette unité sera équipée d'une famille de véhicules à roues plus robustes, telle qu'en voie d'acquisition par la Belgique dans le cadre du partenariat stratégique franco-belge dénommé CaMo – Capacité Motorisée et étroitement liée au programme français SCORPION « Synergie du **C**ontact **R**enforcée par la **P**olyvalence et l'**I**nfovalorisati**ON** ». Les véhicules médians combinent l'agilité des véhicules légers avec la plus grande létalité et la capacité de survie des véhicules lourds de type chars de combat chenillés.

3. Changements majeurs

Cette acquisition représente une avancée significative pour l'Armée luxembourgeoise (AL), car :

- a) L'interopérabilité entre les forces armées françaises, belges et luxembourgeoises sera réalisée de façon native;
- b) A côté de l'allié traditionnel que représente la Défense BEL, le Luxembourg peut se déployer avec un nouvel allié supplémentaire (FRA) ;
- c) Les unités de reconnaissance légères de l'Armée se transforment vers des unités de combat médian.

4. Explications sommaires des nouveaux véhicules de combat

	<p>Le JAGUAR est un Engin Blindé de Reconnaissance et de Combat (EBRC). Cet engin très polyvalent est un véhicule à roues type 6x6 militarisé. Il peut s'intégrer dans un combat en zone urbaine ou en montagne.</p> <p>Armement principal :</p> <ul style="list-style-type: none"> - Canon de 40mm télescopé + Missile Moyenne Portée (MMP) <p>Armement secondaire:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Mitrailleuse de 7,62mm téléopérée
	<p>Le GRIFFON est spécialisé dans le combat débarqué de groupe d'infanterie.</p> <p>Ce véhicule sert à faire face à des conflits de faible intensité comme de haute intensité.</p> <p>Armement principal :</p> <ul style="list-style-type: none"> - Tourelle télé-opérée : mitrailleuse 12,7 mm <p>Armement secondaire:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Système de lance-grenades de type fumigène anti-infrarouge, leurre anti-missile
	<p>Le SERVAL est un Véhicule Blindé Multi-Rôle (VBMR) léger destiné à équiper des unités agissant dans la zone des contacts. Ce véhicule 4x4 allie l'agilité, la mobilité stratégique et l'export de charges utiles. Il est destiné à équiper toutes les fonctions opérationnelles.</p> <p>Armement principal :</p> <ul style="list-style-type: none"> - Tourelle télé-opérée : mitrailleuse 12,7 mm ou 7,62 mm <p>Armement secondaire:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Système de lance-grenades de type fumigène anti-infrarouge, leurre anti-missile



Présentation des nouvelles capacités de l'Armée

1. Contexte

Afin de répondre au contexte géopolitique, le Luxembourg a reçu pour objectif capacitaire de l'OTAN d'augmenter la robustesse et la létalité afin d'être prêt à manœuvrer dans un scénario de conflit de haute intensité. Ceci se traduit par l'acquisition et l'implémentation d'une série de nouvelles capacités, d'un changement de doctrine (alignement à la doctrine de l'Armée française) ainsi que de l'augmentation du niveau d'ambition (opérationnalité au niveau compagnie, voire bataillon après 2030).

2. Explications sommaires des capacités exposées

	<p>La capacité anti-char via le Missile Moyenne Portée (MMP). Pouvant être utilisé en démonté qu'en monté (à partir du véhicule JAGUAR), le MMP permet de neutraliser des cibles mobiles ou statiques jusqu'à une distance de 4000m. Le tir est possible de jour et de nuit grâce à des caméras haute définition.</p>
	<p>La capacité Sniper :</p> <p>La capacité sniper repose sur des équipes composées d'au moins deux militaires, un.e tireur.euse de précision et un.e observateur.rice (spotter). Après insertion ou infiltration à pied, ces équipes opèrent en milieu hostile ou difficilement accessible pour observer discrètement, collecter et transmettre des renseignements tactiques, désigner les objectifs et, si nécessaire, engager des cibles à longue distance avec une précision maximale. Ce dispositif contribue directement à la réussite des opérations et à la protection des forces alliées. Depuis 2024 l'Armée luxembourgeoise dispose d'une équipe SNIPER (IOC 2024), prévue d'évoluer vers un Det Sniper vers 2028.</p>
	<p>La capacité du Fire Support Team (FST).</p> <p>Doté d'un JTAC (Joint Terminal Attack Controller) et d'un FO (Forward Observer), cette capacité s'appuie sur des spécialistes formé.e.s pour coordonner et diriger les frappes aériennes et les tirs d'artillerie en appui direct des unités au sol. Déployé.e.s au plus proche des forces engagées, ces spécialistes assurent la désignation et l'identification précises des cibles, la transmission en temps réel des données de tir, et la déconfliction des espaces aériens. Leur intervention garantit l'application rigoureuse des règles d'engagement et optimise la délivrance des effets dans le respect de la sécurité des troupes et des civils.</p>
	<p>La police militaire (MP) qui assure la sécurité et le maintien de l'ordre lors de missions spécifiques.</p> <p>Actuellement, huit agents de la Police Grand-Ducale font partie intégrante de l'équipe de la MP. En parallèle de leurs fonctions habituelles au sein de la police régulière, ces policiers.ères assurent également les missions spécifiques attribuées à la MP.</p>



Unités étrangères

1. Contexte

Différentes unités étrangères sont représentées lors de la Journée Porte Ouverte 2025 au Centre Militaire par des éléments exposant leurs véhicules et drones, ainsi que leur équipement personnel concernant l'armement, la protection et le matériel de transmission.

À côté des unités belges et allemande avec lesquelles l'Armée luxembourgeoise (AL) travaille depuis des années et avec lesquelles de forts liens traditionnels existent, plusieurs unités françaises ont été invitées, mettant en évidence le rapprochement doctrinaire ainsi que l'acquisition d'équipement majeur pour la coopération étroite du futur proche.

2. Unités étrangères présentes

- Bataillon de Chasseurs à Cheval (BEL)
Le Bataillon de Chasseurs à Cheval, situé à Heverlee, est jusqu'à présent le partenaire principal de l'Armée en ce qui concerne la formation tactique dans le domaine de la Reconnaissance des officiers et sous-officiers. L'équipe amène son véhicule de reconnaissance PANDUR, ainsi que le FALCON, son nouveau véhicule de commandement et de liaison.
- Chasseurs Ardennais (BEL)
Les Chasseurs Ardennais, situés à Marche-en-Famenne, avaient intégrés un peloton de reconnaissance luxembourgeois dans leur compagnie déployée en Roumanie, en 2024, dans le cadre des *Forward Land Forces* de l'OTAN et une équipe drone luxembourgeoise ainsi que le *Fire Support Team* (équipe formée pour coordonner les tirs aériens et d'artillerie) déploiera au sein d'une compagnie des Chasseurs en Roumanie en novembre 2025.
L'AL est jumelée avec les Chasseurs Ardennais.
- Luftlandeaufklärungskompanie 260 (DEU)
Cette unité allemande, située à Lebach, est jumelée à la Compagnie Delta de l'AL (compagnie de reconnaissance). Ils amènent leur drone de reconnaissance *Luftgestützte Unbemannte Nahaufklärungs-Ausstattung* (LUNA).
- 1^{er} Régiment étranger de cavalerie (FRA)
Faisant partie de la Légion Étrangère et situé à Carnoux-en-Provence, le 1^{er} Régiment Étranger de Cavalerie amène le JAGUAR (Engin Blindé de Reconnaissance et de Combat), nouveau véhicule de l'AL prévu pour le bataillon bi-national belgo-luxembourgeois.
- 7^e Bataillon Chasseurs Alpains (FRA)
Le bataillon, situé à Grenoble, amène le Véhicule Blindé Multi-Rôle (VBMR) SERVAL, prévu pour le bataillon bi-national.
- 13^e Bataillon Chasseurs Alpains (FRA)
Le bataillon, situé à Barby, amène le (VBMR) GRIFFON, prévu à côté du JAGUAR pour le bataillon bi-national.
- 40^e Régiment Transmissions (FRA)
Le 40^e Régiment de Transmissions, situé à Thionville, coopère avec l'AL dans le domaine du *Communication and Information Systems* (CIS), un projet de jumelage est en cours et des relations de bon voisinage existent depuis longtemps.
- 501^e Régiment de chars de combat (FRA)
Le projet d'affiliation de notre compagnie de reconnaissance au 501^e Régiment au sein de la 2^e Brigade Blindée est en cours. Ils amènent leur véhicule blindé léger (VBL).